

EL PARLAMENTO DEL MERCOSUR

DECLARA:

ARTICULO 1: De interés regional la realización del “*III Seminario Mercosur Ciudadano*”, llevado a cabo los días 29 de Noviembre a 1 de Diciembre en el Municipio de Chapecó, Estado de Santa Catarina - República federativa de Brasil.

ARTICULO 2: De interés regional la firma del “Convenio de Cooperación Cultural y Turístico, entre el Municipio de Aristóbulo del Valle, Provincia de Misiones- Republica Argentina y el Municipio de Chapecó, estado de santa Catarina – República Federativa de Brasil”.

FUNDAMENTOS:

El III Seminario Mercosur Ciudadano, fue realizado del 29 de Noviembre al 01 de Diciembre de 2017, en el Centro de Cultura y Eventos Plinio Arlindo De Nes, en Chapecó-SC.

El evento promovido por la UPM (Unión de Parlamentarios Sudamericanos y del Mercosur) y la Prefectura de Chapecó reunió a autoridades de Argentina, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay, con el objetivo de estrechar lazos de integración entre los pueblos, fortalecer las relaciones comerciales y trabajar entre los parlamentarios, en pos de políticas que promuevan mejoras significativas en la vida de los ciudadanos.

Se trata de un encuentro que tiene como finalidad discutir los temas que retratan a los desafíos para la integración de las personas con el Mercosur, durante el evento se trataron temas como el acceso al trabajo, la salud, la libertad de circulación, la educación, la cultura, entre otros temas se debatieron los derechos efectivos de los ciudadanos.



Participaron importantes representantes de diferentes países integrantes del Mercosur, entre ellos la Parlamentaria del Distrito Misiones y Presidente de la Comisión de Ciudadanía y Derechos Humanos del Parlamento del Mercosur, Dra. Cecilia Catherine Britto, se trataron temas que nos vinculan a todos los ciudadanos y habitantes de la región Sudamericana, como ser pasos fronterizos (corredores bioceánicos), estados de los caminos y rutas.

Además, Luciano Buligol, prefecto de Chapecó, Santa Catarina, realizó una brillante exposición acerca de como el pueblo logro salir adelante gracias a su capacidad de resiliencia luego de la tragedia aérea ocurrida hace un año, un recorrido por todo lo que vivió el club brasileiro desde el fatal accidente que dejo 71 muertos en la previa de la Segunda final de la Copa Sudamericana.

Desde que sucedió el accidente, Chapecoense, que perdió a 19 jugadores y 12 dirigentes en el siniestro, se tuvo que reconstruir desde cero. Y en lo deportivo, logró hacerlo con éxito. La temporada 2017 termina para el club del sur de Brasil con una meritoria clasificación a la Copa Sudamericana, además del título estadual obtenido en abril, el reconocimiento que obtuvo en el mundo y una gira por Europa, antes impensada. A un año de lo ocurrido, el Chapecoense celebra a sus héroes inmortales

Por otro lado, Argentina y Brasil ratificaron su compromiso para profundizar la relación bilateral, y fortalecer el Mercosur como plataforma hacia el mundo. La Provincia de Misiones, desarrolla activamente la construcción de un nuevo bilateralismo, más justo y democrático, en donde los estados locales tienen mayor participación e injerencia en las decisiones que afectan a la gobernanza regional. En este marco, impulsa y trabaja en la construcción de una nueva arquitectura de la cooperación internacional en la que la solidaridad, la horizontalidad, la equidad y el consenso constituyen sus pilares fundamentales, en el que los distintos estados son artífices de sus propias estrategias y políticas de desarrollo.

En ese sentido, en el marco del seminario, tuvo lugar la firma de un “Convenio de Cooperación Cultural y Turístico entre el municipio de Aristóbulo del valle, Provincia de Misiones, República Argentina, representado por su Intendente el Sr Eldor Hut y el Municipio de Chapecó, estado de Santa Catarina – República Federativa de Brasil”. El mencionado convenio suscripto, se fundamenta en los vínculos históricos y culturales que unen a los pueblos de Argentina y Brasil, y deseos de fortalecer sus relaciones colaborativas por medio del desarrollo de cooperación cultural y turística en los municipios de Chapeco y Aristóbulo del Valle.

El aporte turístico y cultural del Municipio de Aristóbulo del Valle, el cual se encuentra en el corazón de la Provincia de Misiones y encabeza la región turística de saltos y cascadas de la Provincia. Reconocido como la “Capital de Saltos y Cascadas” ya que encontramos en Aristóbulo del Valle el fascinante “Salto Encantado” así como otros importantes saltos de la región como ser “Salto Alegre”, “Salto Piedras Blancas”, “Salto San Bernardo” entre otros.

Consideramos que la integración es un interés vital de nuestros pueblos, sobre todo en la construcción de ciudadanía mercosureña, y como motor de consolidación del bloque regional. Conscientes de que es necesario instalar al aspecto social en el centro del debate del proceso de integración, para el logro de esos objetivos es necesario la participación de una sociedad civil fortalecida organizacionalmente.

Los parlamentarios del Mercosur, comprometidos en la tarea ineludible de crear y luchar por un futuro mejor para nuestros pueblos, asumimos firmemente la dimensión social de la integración, basada en un desarrollo económico de distribución equitativa, tendiente a garantizar el desarrollo humano integral, que reconoce al individuo como ciudadano sujeto de derechos, en donde la cultura debe ser vista como un elemento clave para la creación de lazos y la consecución de los fines propuestos.

Por estas y otras consideraciones que oportunamente expondré es que solicito a mis pares el voto afirmativo para la presente declaración,



Dra. CECILIA CATHERINE BRITTO
Presidente
Comisión de Ciudadanía y
Derechos Humanos